





K田校区コミュニティ協議会 〒833-0034 福岡県筑後市下北島 150−1 水田コミュニティセンター内

 笑顔あふれる住みよいまちづくり

2020/12 月号 Vol. 104 2020/12/1 発行

「歴史スポットウォッチング」健康福祉部会 部会長中島靖孝

【野町歴史探訪】令和2年11月14日(土) 参加者25名(大人24名、子供1名)

筑後市社会教育課の北原さんから、日吉神社、琴平宮、社日社、の説明を受けましたが、特に社日神像を収める石祠は筑後地方で最も古く江戸時代寛政二年に奉納されとの事です。(中のご神体はレプリカで、本物は別の場所に保管)その後、境内に同年に奉納された古い灯籠があると聞いて皆で探索開始。「さてどこにあるのかな」と探していたら





鳥居の左側に並んでいる一部が欠けた灯篭が確かにありました。江戸時代にタイムスリップしたような 気持ちでした。次は薩摩街道の分境の石の道標を確認。筑後市はかって上妻郡と下妻郡に分かれていた そうで、東西南北境を示すものであり、藩領境・群境を示すために道標が二カ所に立てられていて、西

側に立っている碑の表面には、「従是 東上妻郡 西下妻郡 分 境」、裏面には「文政二年己卯五月」、東側に立っている碑の表面 には、「従是 北上妻郡 南下妻郡 分境」とあり、説明を受け気 づかされました。次の目的地の旧矢部線花宗駅跡は畑となってお り、旧花宗駅前の民家鶴野さん宅の庭先には旧国鉄時代の勾配標 (傾斜標識)を譲り受け、移設されており当時の駅の面影を残し ています。







当時の花宗駅乗降客は八女高、福島高、八女津女子、黒木高生が多く利用されていたが、中でも大女優の黒木瞳さんも通学で利用されていたそうです。鶴野さん説明ありがとうございました。 関係者の皆様にご協力をいただき無事野町の歴史を学ぶことができましたことお礼申し上げます。



コミュニティバス『水田っ子号』

年末・年始運休のお知らせ





12月29日(火)~1月4日(月)

